
RPI Bruailles / Sainte Croix

Compte rendu
Conseil d’école du 20 juin  2019, Bruailles

Personnes présentes :
 M.CULAS, maire de Sainte Croix.
 M. PIRAT, maire de Bruailles.
 Mmes BOURCET, GAUDIN, GUIGUE, PERNIN, PERRIN, élues des parents d'élèves.
 Mme FARGEOT, représentante de la muncipalité de Ste Croix. 
 Mmes BOULLY, DE HARO, DUMOND, FRACHET, JAILLET

RPI

Mme Frachet remercie les personnes  et ouvre le conseil d’école. 

Elle  demande si  des  corrections  ou des ajouts  sont  souhaités  pour  le  compte-rendu du premier  conseil
d’école. Il n’y a pas de remarque particulière.

1. Effectifs et répartition pour la rentrée 2020.

Lors du précédent conseil d’école, le RPI était sur la liste des ouvertures de classe possible pour la prochaine
rentrée. La commission qui s’occupe de la carte scolaire a décidé d’attendre la rentrée de septembre. Il y aura
donc un comptage à la rentrée. Depuis l’envoi des effectifs, 3 nouvelles inscriptions ont été effectuées : une
en PS, une en MS et une en CM1, mais il y a eu également des départs. Les effectifs varient d’un jour à
l’autre. 

Au 20 juin 2019 : 

TPS PS MS GS CP CE1 CE2 CM1 CM2

5 14 11 13 11  (+1  si
l’orientation
n’est  pas
confirmée)

19 13 19 16

43 78

121

Cela donne la répartition suivante :

STE CROIX BRUAILLES

TPS/PS/MS GS/CP CP/CE1 CE2/CM1 CM1/CM2

30 13 + 7 = 20
(ou 21 en fonction de

l’orientation  d’un futur CP)

4 + 19 = 23 13 + 10 = 23 9 + 16 = 25

Mme Jaillet  va recontacter des familles.  Deux d’entre elles ont des enfants susceptibles d’entrer en TPS, la
dernière en PS. Il sera demandé aux familles d’emmener leurs enfants le jour de la rentrée afin qu’ils soient
comptabilisés. Habituellement, l’accueil des élèves de maternelle à la rentrée était échelonné, le remplaçant de
Mme Jaillet procédera de manière différente, en accueillant tous les enfants à 8 heures 55, d’abord une heure
avec leurs parents puis une heure seuls. Les PS repartiront plus tôt. 

2 Accueil des futurs PS le jeudi 27 mai, remontée des CP à Bruailles le matin.

Mme Pernet a assuré le remplacement de Mme Jaillet jusqu’au 17 juin. Elle vient encore tous les jeudis pour
compléter le temps partiel. Lors du remplacement, elle a émis le souhait d’accueillir les TPS et les PS le temps
d’une matinée à Ste Croix. Elle a postulé pour un nouveau poste, mais étant donné qu’il y a beaucoup de
candidats, il est probable qu’elle soit présente à la rentrée jusqu’au mois de mars, en remplacement de Mme
Jaillet en congé parental. L’équipe pédagogique a donné son accord. Cet accueil suppose une remontée des
CP sur Bruailles. Afin d’accueillir  tous les enfants dans de bonnes conditions, il a été prévu de fixer cette
journée le jeudi 27 mai, jour de décharge de Mme Frachet. Ce jour-là, il y aura quatre enseignants à Bruailles,
ce qui permettra à Mme de Haro d’accueillir tous les CP (futurs CE1) dans sa classe, Mme Boully, les CE1
(futurs CE2) pendant que Mme Frachet et son remplaçant se répartiront les CE2, CM1, CM2.

Normalement, cet accueil devrait figurer dans le projet d’école, mais cela n’a pas été prévu. Mme Pernet a
donc demandé l’accord  de l’Inspecteur  de l’Education  Nationale,  qui  n’émet  pas d’objection  si  le  conseil
d’école donne son accord. Si ce dispositif doit être reconduit, il faudra rédiger un avenant au projet d’école. 
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Mme Frachet demande à Mme Cordier dans quelle cantine les CP de Ste Croix mangeront ce jour-là. Mme
Fargeot indique qu’il est plus facile pour les parents de venir chercher leurs enfants à 13h15 qu’à midi. Ils
mangeront donc à Bruailles et repartiront après.

3. Activités communes au RPI

* Le 29 avril, Peggy Locussol est venue présenter le spectacle « La Poupée au Fond du Placard » à la salle des
fêtes de Bruailles, pour tous les enfants du RPI.

Les enfants ont beaucoup apprécié le spectacle qu’ils connaissaient déjà, puisqu’ils l’avaient eux-mêmes mis en
scène pour Noël. Certains ont été impressionnés par le fait que le spectacle entier soit réalisé par seulement
deux personnes, alors que toute l’école avait participé pour la mise en scène à Noël. Ils ont pu chanter en
même temps que l’artiste, qui a été aussi très heureuse de jouer devant eux. Elle était venue en décembre
pour la représentation des enfants. 

* Visite du Parc des Oiseaux. Le 10 juin, toute le RPI est parti à Villars les Dombes.

Les  élèves  de  GS/CP/CE1  ont  effectué  une  visite  avec  livret  permettant  de  découvrir  l’alimentation  des
différentes sortes d’oiseaux. Les CE2/CM1/CM2 avaient quant à eux le même travail, mais sur le thème de
l’adaptation des oiseaux à leur milieu (forme des pattes, plumage…). 

Après le pique-nique, tout le monde a assisté au spectacle des oiseaux en vol.

Le spectacle a été suivi par un bilan avec un soigneur pour les classes de GS au CM2. Il a repris avec les
enfants  les  notions  abordées  dans  les  livrets.  C’était  une  manière  intéressante  de  visiter  le  parc  avec
beaucoup de contenu pédagogique.

La classe des PS/MS a bénéficié d’une activité d’une heure avec un soigneur, intitulée « Qui suis-je ? » Un travail
préalable avait été réalisé en classe à travers une histoire. Les enfants ont dû ensuite chercher les oiseaux de
l’histoire dans le parc. 

Les plus grands ont pu terminer en visitant librement le parc. 

La sortie a été très réussie, les enfants ont pu retravailler ensuite en classe, grâce aux livrets et aux posters
donnés par le parc. Des productions écrites ont été réalisées par les plus grands.

* Visite au LAB 71 à Dompierre-les-Ormes. Cette sortie s’est faite en deux temps :

- Classes des GS/CP et CP/CE1.

La classe de Mme Dumond a travaillé sur les petites bêtes du compost, et ce qu’on doit mettre à l’intérieur. Il leur
fallait attraper une bête et l’observer à la loupe. Puis les enfants ont travaillé sur les végétaux en les observant
notamment avec des microscopes. Mme Dumond est satisfaite, cela lui a permis de réviser une partie du
programme. 

La classe de Mme De Haro a travaillé sur l’équilibre alimentaire et sur l’étude des levures des fromages, que les
enfants ont pu observer au microscope. 

Les deux classes n’ont pas pu accéder aux expositions, un festival ayant eu lieu le week-end précédent. A la
place, ils ont réalisé une course d’orientation avec des questions en rapport avec le thème choisi pour les
ateliers. 

- Classes des CE2/CM1 et CM2/CM2.

La classe de Mme Frachet a bénéficié d’ateliers sur les phases de la Lune et les éclipses. Il y avait beaucoup de
mise en situation par groupe avec des lampes et un travail sur des maquettes très simples. Les interventions
étaient  de très bonne qualité  et bien adaptées à l’âge des enfants, mais elle regrette qu’il  n’y ait  pas eu
davantage de matériel plus complet.

La classe de Mme Boully a travaillé sur la pollinisation des fleurs et la vie des abeilles dans la ruche. Mme Boully
a trouvé les interventions très bien faites mais déplore l’absence de ruches sur le site. La classe a effectué
une course d’orientation sur ce thème. 

Les deux classes de grands ont également tenté de résoudre une enquête criminelle à l’aide de tablettes tactiles.
Une scène de crime était reconstituée avec des indices numérotés, comme procède la police scientifique. Il
fallait résoudre les indices en utilisant les techniques de la police scientifique. C’était difficile, l’objectif n’était
pas de trouver la réponse, mais de comprendre les différentes méthodes de recherche, et les enfants se sont
montrés très intéressés. L’intervenant leur a donné à la fin la solution de l’énigme.

* Pique-nique de fin d’année.

Le mardi 2 juillet, Mme Dumond viendra avec ses élèves et les quatre classes iront pique-niquer au puits et
chanter les chansons de la chorale. Quelques élèves de Mme Boully ont préparé une petite pièce de théâtre.
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4. APE : subvention, cadeaux.

L’équipe enseignante remercie l’APE qui a encore beaucoup participé financièrement cette année. 

Grâce à la subvention accordée en début d’année, à la participation pour la sortie au parc des oiseaux, les
enfants ont pu bénéficier de plusieurs sorties de qualité, que la coopérative scolaire n’aurait pas pu organiser
seule.

5. Bilan financier coopérative scolaire Bruailles/Ste Croix : bilan financier

Report année 2017/2018 : 7 989,00€

Recettes Dépenses

Don de l’APE 1 375,00€

Dons + recyclage 286,21€

Bénéfice cotisation OOCE 126€

Bénéfice calendrier 368,94€

Bénéfice tombola  2115,32€

Coopérative Ste Croix 3 523,14€

Charges courantes 265,07€

Visites + animations 3988,00€

Transport 3 960,80€

Charges exceptionnelles 37,81€

Équipement 29,95€

TOTAL RECETTES                                                 9289,15€ TOTAL DEPENSES                                               8 281,63€
Nouveau solde au 19/06/2019                                                                                                              7 066,98€

6. Bilan natation

Les enfants du CE2 au CM2 ont passé des tests en fin de cycle de natation. 

Les résultats des élèves de CM1-CM2 sont les suivants :

CM1 : 13 réussites sur 17         CM2 : 16 réussites sur 20 (certains élèves étaient absents lors des tests)

Les inscriptions pour l’année prochaine ont eu lieu cette semaine. 

Tous les classes auront deux séances par semaine, une le matin, une l’après-midi, pendant six semaines. 

Mme Frachet a rempli les inscriptions en faisant des vœux de période. Il y a une grande probabilité pour que
les classes de CP et Cp/ce1 se rendent à la piscine dès la 2ème semaine de la rentrée. Des informations seront
données aux parents avant les vacances, il faudra trouver des parents accompagnateurs dès cette fin d’année
pour les premières semaines.

Ecole de Sainte Croix

1. Aménagements réalisés.
Le quadrillage de la cour a été repeint, il faudrait poursuivre avec les autres peintures.
En projet : l’insonorisation de la classe des GS/CP. Il faudrait nettoyer la deuxième partie de cour qui sert aux 
activités physiques. L’escalier de secours dans la cour est à sécuriser.

2. Activités réalisées : 
- le 17 mai, la classe des TPS/PS/MS s’est rendue à Sagy, à la ferme des animaux des Petits Bois. Le 

lieu et les activités étaient tout à fait adaptés pour la classe. Au programme : découverte des animaux, 
tour en calèche, tour en tracteur et biberon aux chevreaux et aux agneaux.

- école et cinéma. Il y a eu trois sorties. Cette activité est intéressante mais le fait d’emmener les deux 
classes en même temps était problématique dans la gestion des horaires de début et de fin. Il faudra 
penser à une autre organisation la prochaine fois.

- Les élèves ont planté divers légumes et fleurs dans nos jardinets. 

- Le SIVOS est intervenu auprès des 2 classes. Les enfants ont appris à trier les déchets et ils ont ob-
servé les animaux du compost.
Deux composteurs devraient être installés le 27 juin. Ils pourront servir pour les déchets de la cantine.

- Les exercices de mise à l’abri et de confinement en cas d’intrusion malveillante dans l’école ont égale-
ment été réalisés.

- Un dernier exercice incendie en présence des pompiers est programmé pour le vendredi 5 juillet matin.
Il n’a pas été facile de trouver une date à laquelle les pompiers étaient disponibles.
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Au programme : exercice incendie, petit tour à la caserne et petits ateliers pour apprendre quel com-
portement adopter en cas de problème (alerter les pompiers)

3. Questions diverses
Mme Pernin indique qu’il y a un nouveau jeu dans les deux écoles. Cela concerne les classes de CP. Les
enfants l’appellent « tomate ketchup » : il s’agit de courir en faisant tomber les autres de manière à ce qu’ils
saignent. Les enseignantes n’ont pas vu que les chutes observées dans la cour faisaient partie d’un jeu. Elles
discuteront avec leurs élèves dès vendredi.

Cantine : Serait-il possible de faire en sorte que les parents préviennent eux-mêmes la cantinière en cas d’ab-
sence de leur enfant ? La communication au jour le jour n’est pas toujours évidente  et il est apparemment très
important pour Mme PLETY de savoir très exactement le nombre d’élèves qui mangent.
Exemple : Il y a parfois des élèves qui arrivent en retard, nous les signalons absents et finalement, ils arrivent 
dans la matinée et mangent ensuite à la cantine.
Cette demande semble difficilement réalisable.

Ecole de Bruailles
1. Visite du collège
Le mardi 4 juin, les élèves de CM2 ont participé à un English Challenge au collège Henri Vincenot. 
Une visite de l’établissement a été réalisée en arrivant, ce qui a permis aux élèves de se repérer. Plusieurs
d’entre eux avaient déjà effectué la visite avec leurs parents.
A 10 heures, ils ont rejoint une classe de 6ème au foyer. Ils ont été répartis en 5 équipes regroupant des cm²
et des 6ème et ont participé à 5 ateliers autour de l’alimentation en anglais :
* jeu avec des cartes pour parler en anglais : He likes/he doesn’t like.
*apprentissage d’un chant. 
*jeu du béret. 
*préparation d’une recette « fictive »
*jeu du marché pour travailler la structure « Can I have... »
A la fin, les deux classes ont été réunis pour chanter tous ensemble. 
Les Cm2 ont pu manger au self, puis ont eu un temps libre au foyer pour faire quelques parties de baby-foot
ou de jeux de société. 
A 14 heures, une présentation du CDI leur a été faite par la documentaliste, ainsi qu’un jeu de recherche pour
apprendre à se repérer dans les lieux. Il fallait trouver des lettres dissimulées dans le CDI à l’aide d’indices, et
trouver ainsi le nom d’une personne célèbre. Il s’agissait  d’Hélène Keller. La documentaliste leur a lu son
histoire. 
A 15 heures, il a fallu repartir à l’école et se remettre au travail.

L’année prochaine, la visite s’effectuera certainement sous cette forme, mais Mme Frachet demandera le bus
de communauté de communes, si elle a la date suffisamment tôt.
Elle s’est positionnée sur un projet « manga et BD ». Les élèves apprendront à dessiner des mangas avec un
intervenant au collège, puis réaliseront une planche qui sera traduite en anglais. Ils iront ensuite partager leur
travail avec la classe de 6ème qui participera également à ce projet.

2. Sorties et activités réalisées.
* Rencontre avec May Massot. Dans le cadre d’un projet mené avec la bibliothécaire, Patricia Bessonard, une
rencontre entre les élèves de Mmes De Haro et Frachet et May Massot, élève de première au lycée Henri
Vincenot et habitante de Bruailles, a été organisée. Cette dernière a écrit son premier livre à 13 ans.
Les classes ont d’abord travaillé avant la rencontre. 
Les CM1/CM2 ont travaillé sur les articles parus dans la presse à son sujet, puisque May a écrit son premier
livre à 13 ans, ce qui les a beaucoup impressionnés. Mme Frachet leur a fait écouter et lire des extraits, ceux
notamment parlant des pouvoirs magiques. Ensuite, elle leur a demandé de se mettre « dans la peau » d’un
journaliste, afin d’écrire une interview. Le travail a été réalisé en groupe. 
Les CP/CE1 ont travaillé autour du mot « selfie ». Ils ont écrit leur propre « selfie », le pouvoir qu’ils aimeraient
avoir. 
Le jour de la rencontre, les enfants des deux classes ont été mélangés afin de recréer quatre groupes. Ils ont
rencontré chacun leur tour l’écrivaine pendant vingt minutes environ, les grands ont posé leurs questions, les
petits ont lu leur selfie. Ils étaient très calmes et plutôt impressionnés, certains ont demandé un autographe,
ce qui a un peu surpris May Massot ! Les Cm2 l’ont revue lors de la visite du collège. Certains ont acheté son
livre et elle leur a dédicacé.

* Intervention du SIVOM avec Francine Martin dont c’était la dernière intervention. Elle était accompagnée de
sa future remplaçante.
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* Rencontre football à Ouroux sur Saône. Le 11 juin les classes de CE2/CM1 et CM1/CM2 ont participé à une
rencontre inter-écoles autour du football.  Cette rencontre a mis fin à un cycle de plusieurs séances avec
intervenant. Il s’agit de football « coopétitif », où les règles sont adaptées afin que tous les enfants puissent
participer et s’investir dans l’activité. Il est par exemple obligatoire de faire un certain nombre de passes avant
de  marquer,  ou de  tirer  des  cartes  donnant  un  avantage à  l’adversaire  si  l’équipe  a  marqué  deux  buts
consécutifs.  D’une manière générale,  les enfants qui ne pratiquent  pas le foot se sont bien investis dans
l’activité, et ceux ayant plus d’expérience ont permis à leurs camarades de prendre part à l’activité.
Près de 500 enfants étaient réunis et répartis en 3 groupes. Ils ont participé à des matchs inter-écoles, à un
quiz, et a 4 jeux qui permettaient de travailler la conduite de balle au pied : épervier, chaises musicales,
foot-pétanque  et  cécifoot,  où  ils  devaient  guider  un  camarade  qui  avait  les  yeux  bandés.  La  notion
droite/gauche n’est pas acquise pour tout le monde !

Mme Frachet explique qu’elle a eu quelques problèmes avec les autorisations de sorties et souhaiterait rappeler
leur rôle. 

3 Les autorisations de sortie.

Lors de sortie dépassant les horaires de l’école, une autorisation de sortie signée par les parents est obligatoire.
Sans cette autorisation, les enseignantes n’ont pas le droit d’emmener un élève.

C’est  un  accord  donné  par  la  famille.  Plusieurs  familles  (5  enfants  concernés)  avaient  répondu  non  sur
l’autorisation  pour  la  participation  à  la  rencontre  football.  Ils  semblent  qu’il  y  ait  eu  une  confusion  entre
autorisation et envie de l’enfant de participer à la rencontre. Les activités proposées ont toujours un objectif
d’apprentissage, on ne demande pas aux enfants s’ils ont envie de faire des exercices de mathématiques, ou de
faire du sport… De plus, les enfants qui ne participent pas doivent être scolarisés, et donc accueillis dans la
classe qui ne participe pas à l’activité. Dans le cas de la sortie football, les cinq enfants ont finalement participé,
Mme Frachet ayant expliqué aux familles l’objectif de la sortie, et expliqué aux enfants qu’on ne souhaitait pas
savoir s’ils avaient envie ou pas d’y aller, mais que cela faisait partie de ce qu’on apprenait à l’école.

Lors de la sortie au LAB71, une élève sans autorisation de sortie était dans la cour et n’a donc pas pu participer à
la sortie. Il est possible que les familles confondent également autorisation avec les sondages pour les sorties qui
ont été passés en début d’année.

L’année prochaine, un mot expliquera l’objectif  des autorisations de sorties et précisera qu’il ne s’agit pas de
demander aux élèves s’ils sont d’accord ou pas pour venir.

La deuxième difficulté dans la gestion des sorties scolaires a été de trouver des accompagnateurs. Cela a été
très compliqué pour les séances de natation chez les grands, et pour la dernière sortie. Il a fallu plusieurs fois
trouver des accompagnateurs avant de partir, parce que les parents prévus avaient eu un empêchement.

Pour toute sortie, il est nécessaire d’avoir un accompagnateur par classe. Lors de la sortie football, Mme Frachet
a eu recours à une personne extérieure à l’école pour pouvoir partir. L’année prochaine, elle demandera si des
parents sont disponibles pour accompagner avant  de valider la sortie,  afin de ne pas avoir  de difficultés de
dernière minute. S’il n’y a pas de parents disponibles, la sortie n’aura pas lieu.

Mme Frachet explique qu’elle a fait une demande d’emploi civique pour l’année prochaine. Il s’agit de jeunes
entre 18 et 25 ans qui peuvent accompagner les classes lors des sorties. A Bruailles, il pourrait également aider
notamment lors des ateliers, sans avoir de rôle pédagogique, et également pour la mise en place des livres et
leur gestion.

4. Plan bibliothèque.

Lors du dernier  conseil  d’école,  le  sujet  de la  subvention  accordée pour  les  bibliothèques d’école  avait  été
abordé,  car les dossiers des écoles de Ste Croix  et  Bruailles  avaient  été validés  mais personne n’avait  de
nouvelle concernant le versement.

Au mois de juin, les écoles ont appris qu’une subvention de 1 218€ leur était accordée, et la communauté de
communes l’a complétée avec 150€ supplémentaire. Les enseignantes sont donc allées au Forum pour passer
une commande de livres.

5. Visite médicale.

L’infirmière scolaire, Sonia Junon est venue faire passer une visite médicale à tous les enfants de Ce2.

Mme Frachet remercie Sandra Bourcet dont c’est le dernier conseil d’école. Elle y a participé pendant dix ans.
Merci pour son investissement.

Le verre de l'amitié clôt le conseil d'école.

                     E. FRACHET                                   M. JAILLET
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